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东方网力科技股份有限公司 

关于终止重大资产重组投资者说明会召开情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记

载、误导性陈述或重大遗漏。 

 

东方网力科技股份有限公司（以下简称“东方网力”或“公司”）于 2017

年 10月 30日（周一） 15:00-16:00，通过全景网投资者关系互动平台

（http://rs.p5w.net）召开了终止资产重组投资者说明会。现将投资者说明会

召开情况公告如下： 

 

一、本次说明会召开情况 

公司董事长刘光先生，总经理赵永军先生，财务总监张新跃先生，董事会秘

书张晨先生。出席了本次投资者说明会，并在有效时间内对投资者提出的问题进

行了回答。 

 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

1、公司会继续推荐重组事项吗？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司终止此次重大资产重组后，按照规定2个

月内不能再次实施并购重组，感谢！ 

 

2、此次重组未能成功，贵公司是否考虑寻找行业内其他优秀的重组标的？ 

回答：尊敬的投资者，您好。并购重组是公司发展的重要手段，在上市以来，

公司通过并购重组快速的做大做强。未来，公司将围绕Video+AI+IOT方向，寻找

合适的机会，与行业内优秀的公司合作实现业务的发展壮大。 

 

3、公司海外并购有没有进展？ 

http://rs.p5w.net/


回答：尊敬的投资者，您好。因美国标的CFIUS审查周期过长，审查存在障

碍，预期可能对未来标的公司经营产生实质性影响，为保护投资者利益，公司已

终止对美国标的收购的计划。详见2017年9月5日公司发布的《关于筹划重大收购

事项变动的公告》（公告编号：2017-135），感谢您的关注。 

 

4、贵司终止此次重组后，后期是否会成立相应的产业基金？比如收购、投

资相关的产业。是否会利用物联网的领先优势，来进入智能家居、智能电器的

相关产业？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司自上市以来，一直在投资领域较为活跃，

并参与多支基金。公司未来将持续关注人工智能、物联网和安防领域的标的，不

排除使用并购基金的方式投资。 

 

5、终止并购立芯后，公司是否还会继续布局物联网行业？从物联网哪个环

节切入可以较好发挥自身优势？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司此次终止收购立芯，主要因交易对手的变

故，导致交易方案发生了重大变化，且交易双方短时间无法就交易方案的主要条

款达成一致。 根据对安防行业未来的判断，公司将围绕“构建公共安全视界”

为核心，在Video、IOT、AI三大方向进行布局。公司对物联网行业相关技术、产

品和应用的发展将持续关注。公司目前的PVG系列产品已经由原来的PVG视频联网

平台发展为PVG+物联网平台。 

 

6、请问今年预计利润增长大概多少？ 

回答：尊敬的投资者，您好。今年前三季度，公司业绩维持了较快的增速。

在最后两个月，我们将加强产品的发货验收，重点跟进应收账款的回收，确保维

持公司全年业绩较快增长。 

 

7、请问刘董，公司业绩不错，但是股价跌跌不休，贵公司管理层此前承诺

过增持的，最近有无振兴股价的计划？另外，公司在人工智能领域有没有新的

动作？ 

回答：尊敬的投资者，您好。之前已公告，自2017年7月18日起九个月内（2017



年7月18日至2018年4月17日），根据中国证监会和深圳证券交易所的有关规定，

通过法律法规允许的方式（包括但不限于集中竞价和大宗交易等）增持本公司股

份，累计增持金额不低于人民币5,000万元且不超过人民币2亿元。我们将按照规

定要求，在承诺期间内择机实施增持。深网及物灵是公司在人工智能领域布局的

两个主体，未来他们将围绕人工智能领域持续发展。 

 

8、今日公司股价大跌，对于投资者公司领导有什么要说的？ 

回答：尊敬的投资者，您好。股价涨跌短期是市场交易形成的结果，长期是

公司经营成果的体现。公司坚持做好产品和市场，以良好的业绩回报投资者。 

 

9、买了公司股票两年，结果真令人心寒，是否有提振股价的计划。jibo何

时在中国发售？ 

回答：尊敬的投资者，您好。非常感谢您对网力的关注。近两年来，国内资

本市场发生了很多的变化，对于投资者来说确实喜忧各半。公司一直以来认真做

好业务布局、产品研发和经营管理工作，并实现了业绩的连续快速增长。我们希

望能够以良好的业绩回报股东。JIBO已经在北美地区提供给预定客户。 

 

10、公司利润不断增长，可是公司股价却总是不断下行，请问是什么原因

让公司这么不被看好？ 

回答：尊敬的投资者，您好。近两年来，国内资本市场发生了很多的变化，

二级市场价格走势不受公司控制，对于投资者来说确实喜忧各半。公司一直以来

认真做好业务布局、产品研发和经营管理工作，并实现了业绩的连续较快增长，

公司管理层对公司未来业绩持续增长有很大信心。 

 

11、同样是做监控的海康威视无论是股价还是业绩都是越来越好越做越大，

可是公司的业绩是越来越好可是股价却是不断创造新低，请问是不是公司真的

出了什么重大利空吗？ 

回答：尊敬的投资者，您好。本年度公司业绩维持了较快的增速，公司不存

在应披露而未披露的情况。公司业务布局合理、生产经营正常、管理层队伍稳定，

我们对安防行业持续增长保持较为乐观的观点，公司管理层将继续努力，以良好



的业绩回报股东。 

 

12、公司业绩不断增长，公司也在不断做大做强可是股价却一直低迷而且

不断走低，这样会对公司带来很多负面影响，市场上甚至还有文章抨击公司就

是靠忽悠的公司，对此您怎么看？是否应该注意公司市值管理维护好公司名

声？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司自上市以来，得益于在视频安防、深度学

习、轨道交通领域的前瞻布局，引进优秀人才并加大研发投入，公司的产品得到

了客户的高度认可。这几年，雪亮工程和高铁、地铁领域的国家规划也很清晰、

未来一段时间我们认为市场是持续增长的，因此公司业绩增长从内外两个方面来

看都是有保证的。公司目前在VMS领域已经位居国内市场第一名，全球第三名；

在深度学习领域也有了成熟的研发队伍，在人脸、人像、人群领域有自己成熟的

算法，在公安部门核心需求“找人、找车“这两个领域形成了核心竞争力；围绕

高铁和地铁车载产品为核心的轨道产品地图也逐步在开发和推出。 

这两年来，也正值国内资本市场快速而激烈的变化过程，公司市值也随之产

生了较大的波动。从长期来看，公司唯一能做到的就是通过扎实的生产经营，实

现稳定持续的增长，才是对股东最好的回报。前一阶段有文章对公司情况进行了

分析，由于未能和该媒体联系到，我们未能和作者有交流。在这里正好做一个说

明，我们非常欢迎投资人、以及媒体对网力的关注，也通过多种方式与投资者和

各界积极沟通。由于作者身处公司之外的视角，分析问题对经营者来说也是一个

新的角度。对于文章提到的一些风险，我们也在生产经营中持续关注。其中对于

人工智能领域，这篇文章谈及较多，在此回应一下：对于人工智能领域，我们将

长期、坚定看好，并持续投入。伴随着云计算、大数据、深度学习算法的条件成

熟，人工智能将很大程度上改变人类未来的生活。企业对于未来的投入总是伴随

的风险，但这是在综合分析研判后的必须承担的风险。任何技术和产品的研发，

都会有一个导入的时间和周期，我们目前已经在人脸、人像、人群、儿童陪伴机

器人、AI前端、AI结构化服务器、视频云等领域有了成熟的产品并推向市场。对

于未来，我们是保持乐观的。我们也欢迎投资者和媒体来公司调研和交流，帮助

我们共同研判产业趋势、共同探讨未来应对之道。 

 



13、公司安防产品在东南亚的市场占有率如何？发展前景如何？ 

回答：尊敬的投资者，您好！公司在东南亚市场处于布局阶段。公司参股了

马来西亚第三大安防集成商cabnet，目前已经在马交所上市，在业务布局的同时，

也得到了投资回报。 

 

14、请问公司的产品除了国内还布局了哪些国家？ 

回答: 尊敬的投资者，您好！公司在北美、日本、东南亚都做了业务布局。

其中北美和日本主要围绕人工智能领域，东南亚主要是安防产品落地业务。 

 

15、公司整天喊人工智能，前期却有一篇文章说公司的AI都是镜花水月，

请问公司的人工智能到底有哪些建设？是否会给公司带来效益还是真的如文章

所说是镜花水月没有的事？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司人工智能领域的投资主要包括深网视界和

物灵科技。其他参股投资包括对智车优行、盯盯拍等公司投资，已经获得了不错

的收益。具体来说，深网是一个是面对行业应用的研发型公司，围绕“人脸、人

像、人群“方面已经形成有自主知识产权的算法和较为成熟的解决方案，得到业

界和用户的高度评价。物灵科技主要面向消费者业务，第一款产品LUKA已经上市，

是一款2-6岁儿童的陪伴机器人，并得到了用户的好评。同时，公司在AI前端、

AI结构化服务器、视频大数据、视频云领域的产品和研发一直加大投入，并投向

市场。人工智能产业刚刚开始兴起，对于所有参与企业而言，都是一场马拉松长

跑，公司未来会进一步坚定加大在人工智能领域的投资，成为人工智能时代安防

行业的领军企业。 

 

16、人工智能行业关键就是研发团队，请问公司的研发团队是个什么样的

情况，其中有哪些著名科学家？请简单介绍一下！ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司现有约600人的研发队伍，其中核心领军

队伍是以海外学成归来的博士、硕士和国内清华大学毕业的博士、硕士为主的。

包括如吴惟心、顾嘉唯等一批年轻的科学家，以及一大批成长中的研发骨干。 

 

17、公司两个人工智能子公司（深网，物灵）今年的收入预计在什么水平？



能给母公司带来正的利润贡献吗？ 

回答：尊敬的投资者，您好。物灵已经有首款Luka产品发售，目前产品市场

反应良好，但仍处于早期投入期。深网视界年内由各方股东增资，意在加大在研

发方面的投入，在结合行业应用的“人脸、人像、人群”算法方面已经取得了很

好的落地应用，并得到客户的认可。 

 

18、物灵科技与京东的渠道合作是暂停还是终止了？ 

回答：尊敬的投资者，您好。物灵与京东的合作没有暂停，也没有终止。目

前物灵京东自营旗舰店的Luka产品下柜的主要原因是首批2,000台售罄后，正在

补货，很快将上架继续销售。 

 

19、请问公司的物灵科技的机器人之前在京东预售了2000台，客户使用后

反馈结果如何？ 

回答：尊敬的投资者，您好。首批2000台产品主要面向天使用户发售。天使

用户与Luka一起成长，通过上传绘本内容，与团队沟通使用中的问题，积极参与

到了Luka的成长，目前用户使用反映良好。 

 

20、在哪些应用和场景中，物联网与视频平台的结合可以体现出价值？ 

回答：尊敬的投资者，您好。物联网与视频平台的结合场景较多，比如电子

车牌，通过RFID与卡口的车牌识别，可以综合提高车辆的识别效率。再比如视频

和红外、震动、烟雾传感器等传统安防报警系统结合，可以减少误报率，还有目

前热门的无人零售。简言之，物联网数据是视频数据的有效补充，视频与物联网

结合使得信息化管理和应用的层次更深、程度更高。 

 

21、雪亮工程的项目招标大概何时会大规模放出来？雪亮工程是否会显著

提升pvg行业的市场空间？ 

回答：尊敬的投资者，您好。雪亮工程从今年开始到明年会逐渐增加示范项

目的数量，在未来3至5年也会有政策性指导意见出现，作为平台建设的供应商需

求十分明确，会给我们带来很大的市场提升空间。感谢您的关注。 

 



 

22、张总您好，请问能不能按照PVG网络视频管理平台/轨道交通信息系统

/NetPosa NVR网络硬盘录像机/前端设备/技术服务/PVG网络视频编解码器拆分

下业绩么？谢谢！ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司历年年报已经按照上述分类对营业收入情

况予以披露，具体请参见公司在巨潮网公布的每年度报告。感谢您对公司的关注，

谢谢。 

 

23、公司的应收账款不断随业务发展而扩大，公司未来的流动资金是否会

成为业务增长的制约？ 

回答：尊敬的投资者，您好。根据行业特点，公司固定在每年年底会有大额

的项目应收款回笼，因此不会制约公司业务发展，谢谢！ 

 

24、请问公司现在有多少资金拿去理财了？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司为提高募集资金使用效率，增加现金管理

收益，减少财务费用，提高公司的效益，以暂时闲置的募集资金选择安全性高、

流动性好的保本短期理财产品进行投资。募集资金使用审批程序及额度符合相关

法律法规并已按照相关信息披露要求予以披露。感谢您的关注，谢谢~ 

 

25、尊敬的刘董事长您好，请问一下公司在雄安新区有没有项目中标或者

在进行投标或者公司有没有打算在雄安建立分公司？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司在全国设立21个省级办事处，其中在河北

省也设立了办事处，公司积极关注该省包括雄安区域的项目机会。 

 

本 次 说 明 会 具 体 情 况 详 见 全 景 网 投 资 者 关 系 互 动 平 台 

（http://rs.p5w.net）。在此，公司对长期以来关心和支持公司发展并积极提出

建议的投资者表示衷心感谢！ 

 

特此公告。 

 



东方网力科技股份有限公司董事会 

2017年10月31日 

 




